

SITUACIÓN HA GENERADO ADEMÁS, UN INCREMENTO DE LOS ROBOS Y LA VIOLENCIA

Denuncian preocupante aumento del microtráfico de drogas en Andacollo

LIONEL VARELA Á. / Región de Coquimbo

Los habitantes de Andacollo están preocupados por el aumento del consumo de drogas entre los jóvenes de la comuna. Afirman que esta situación ha crecido de manera exponencial en los últimos años dando origen, de hecho, a otros fenómenos delictuales, como robos y violencia.

Agregan que lo más preocupante, sin embargo, es que se ha pasado de la venta de drogas más suaves, como la marihuana y el consumo de alcohol, al aumento de la venta de pasta base e incluso de ketamina y "tusi".

Pero los vecinos sostienen que la situación es más compleja porque las personas que consumen estas sustancias son cada vez más jóvenes, incluso en edad escolar.

UN DETENIDO CON KETAMINA

Precisamente esta semana, mientras dos sujetos ejecutaban una transacción de ketamina en pleno centro de la comuna de Andacollo, sus pasos y movimientos eran seguidos de cerca por los detectives de la Brigada de Investigación Criminal Coquimbo.

Finalmente, fue en la esquina de las calles Urmeneta con El Litre, en que un conductor y el pasajero de una motocicleta fueron abordados por la PDI.

En plena ejecución del delito, al verse sometidos al control de identidad, uno de los sujetos huyó corriendo y el otro escapó en el vehículo menor, iniciándose una persecución que terminó en la calle Amenábar de la comuna minera.

"Los detectives de esta unidad territorial detuvieron al imputado por la venta de drogas en pequeñas cantidades, quien se resistió de manera tenaz, provocando lesiones en una de las extremidades superiores a un funcionario. La investigación de nuestro equipo, en conjunto con el Ministerio Público, estableció el delito, incautando las evidencias que uno de los sujetos portaba al interior de un bolso, con diversos envoltorios de droga sintética del tipo ketamina y dinero en efectivo", informó el subprefecto José Luis Ortega, jefe de la Brigada de Investigación Criminal Coquimbo.

De esta forma, el imputado fue puesto a disposición de la Fiscalía de Andacollo para el control de detención y su formalización por microtráfico

Vecinos y autoridades de la comuna minera afirman que, en el último tiempo, se ha pasado de la venta y consumo de marihuana a otras drogas más duras, como la pasta base y la ketamina, afectando principalmente a los jóvenes de los sectores más vulnerables.



En uno de los últimos operativos en la comuna de Andacollo, la PDI detuvo a un sujeto con un bolso, en el que habían diversos envoltorios de ketamina y dinero en efectivo.

de drogas.

En relación al aumento de venta de drogas en la comuna, el subprefecto José Luis Ortega señaló que los detectives de la unidad territorial tienen diversas investigaciones a su cargo tras las denuncias formales de la comunidad, de sus autoridades y de particulares que, de manera confidencial y anónima, en reuniones formales, aportan antecedentes de interés criminalístico.

"Este trabajo en conjunto con los vecinos ha permitido el desarrollo de investigaciones en coordinación con el Ministerio Público, logrando resultados importantes y significativos para la comunidad con detenciones de imputados, que, después de nuestra labor de análisis criminal e inteligencia policial, establecimos que están vinculados a delitos como microtráfico de drogas, robos, homicidios frustrados e infracción a la Ley de Armas, principalmente, dejándolos a disposición de la justicia para su persecución penal", señaló el subprefecto.

FLAGELO DEL MICROTRÁFICO

En ese mismo contexto, la concejala Ana Jeraldo afirmó que dentro de la mesa de seguridad comunal se han abordado temas como el aumento del microtráfico en algunos sectores de la comuna.

"El año pasado se realizaron charlas por parte de la Oficina de Seguridad Municipal con los vecinos, para incentivarlos a hacer las denuncias a través del fono de la PDI. Hubo bastante trabajo con las juntas de vecinos, porque reconocemos que el microtráfico se ha disparado en el último tiempo", sostuvo la autoridad comunal.

Jeraldo señala que, principalmente, los jóvenes, como ha ocurrido a nivel país, han derivado su consumo hacia el "tusi" y la ketamina.

"Acá en la comuna existen muchos sectores víctimas del microtráfico y vecinos que muchas veces no denuncian. En sectores como La Rinconada, Matadero, El Molle y Casuto hay mucha venta de droga. Esto mismo ha llevado

a que aumenten los robos, y todos coinciden en que son personas con problemas de consumo, que salen a robar para seguir comprando la droga", afirmó Jeraldo.

La concejala reconoce además, que el trabajo de Carabineros es complicado debido al poco personal con el que cuentan en un territorio tan extenso.

"Tenemos un convenio como municipio con el OS-14 y recibimos hace unos días un vehículo para Carabineros que permitirá resguardar mayor seguridad. Con los recursos del Royalty aumentamos la cantidad de cámaras de seguridad y estamos en proceso de establecer las bases técnicas para instalarlas en los puntos más conflictivos y tener cámaras en todo Andacollo", sostuvo.

PREVENCIÓN EN ESCOLARES

Desde el Servicio Local de Educación Pública Puerto-Cordillera, en tanto, explicaron que, como estrategia para combatir el consumo de drogas entre los jóvenes, se desarrollan diversas iniciativas, que incluyen el trabajo conjunto con el SENDA en coordinación con el área de convivencia escolar y duplas psicoeducativas, quienes intervienen a nivel territorial en escuelas, colegios y liceos para prevenir el consumo de alcohol y/o drogas en los estudiantes.

Desde Puerto-Cordillera destacan el programa "PrePARA2", que busca disminuir los factores de riesgo y aumentar los factores de protección ante el alcohol, las drogas y los cigarrillos, entre otros, específicamente en niños y jóvenes en edad escolar que participan en talleres y encuentros de manera periódica, junto con capacitaciones y mesas de trabajo para los equipos educativos.

"Para reforzar la labor de concientización, cada uno de los establecimientos educacionales, de manera particular, propone iniciativas pedagógicas y de acompañamiento, sumadas al programa denominado 'Plan de Educación Integral del Servicio Local', que incluye actividades deportivas, tecnológicas, culturales, ambientales y de participación, para favorecer el desarrollo de estudiantes en ambientes saludables, de incentivo al deporte y a la vida sana", sostuvieron desde el organismo encargado de la educación pública de Andacollo.

Por su parte, Diario El Día intentó contactar al alcalde Gerald Cerda para conversar sobre este grave problema, pero hasta el cierre de esta edición no hubo respuesta de su parte.